

## BRÈVES ÉCONOMIQUES **Service économique régional de Canberra**

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 28 juin au 4 juillet 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

### AUSTRALIE

#### **Les prix de l'électricité bouleversent l'objectif de la RBA en termes d'inflation**

Les économistes préviennent que les hausses persistantes et plus élevées que prévu des prix de l'électricité dans les années à venir devront être compensées par des hausses de prix plus faibles dans d'autres secteurs de l'économie pour permettre à la Banque de réserve de maintenir l'inflation dans la fourchette cible. On s'attend de plus en plus à ce que la transition vers une énergie à faible émission de carbone contribue à des années de prix plus élevés ou volatils dans l'énergie, car la construction d'une production d'énergie propre est en retard sur ce qui est nécessaire pour remplacer les centrales à charbon. [AFR](#)

#### **Le trésorier approuve le rachat par ANZ de la branche bancaire de Suncorp**

L'acquisition espérée par ANZ de la branche bancaire de l'assureur Suncorp est de nouveau sur les rails après que le trésorier fédéral a signé l'accord. La poursuite de l'activité de la banque dans le cadre d'un accord d'une valeur maximale de 5 Mds AUD a été difficile après que l'organisme de surveillance de la concurrence a rejeté l'année dernière la fusion proposée pour la première fois en 2022. La Commission australienne de la concurrence et de la consommation

avait rejeté l'accord après avoir exprimé des inquiétudes quant au fait qu'il cimenterait davantage la domination du marché des quatre grandes banques. [The Guardian](#)

### **Les frais de visa pour les étudiants internationaux doublent**

Le gouvernement australien a plus que doublé le coût des frais de visa étudiant pour les étudiants internationaux, suscitant l'indignation des représentants des étudiants qui affirment que la hausse des prix poussera les étudiants potentiels vers des concurrents. À partir du 1er juillet, les frais de visa d'étudiant international sont passés de 710 AUD à 1 600 AUD. Le gouvernement fédéral a déclaré que les revenus supplémentaires aideront à financer des initiatives dans le domaine de l'éducation, notamment la réduction de la dette des diplômés, et le soutien financier aux apprentis. [ABC](#)

### **Forte augmentation des coûts pour le remplacement des ferries Spirit of Tasmania**

L'opérateur public de Spirit of Tasmania, TT-Line, et le gouvernement de Tasmanie tentent de faire construire deux nouveaux navires depuis 2017, mais le projet s'est heurté à de nombreux obstacles. Cette semaine, TT-Line a pris la décision de payer 81 M AUD supplémentaires à un constructeur naval finlandais, tout en faisant face à une explosion de 400 % des coûts de modernisation des quais, sans en informer le public. Le directeur général de TT-Line, Bernard Dwyer, a déclaré que la société ne voulait pas que tout cela soit rendu public, craignant que les sous-traitants finlandais ne se retirent soudainement. Le gouvernement espère toujours que le premier des deux nouveaux navires arrivera d'ici la fin de l'année, où il subira des tests depuis Hobart avant de se diriger vers Devonport. [ABC](#)

## **NOUVELLE-ZELANDE**

### **Le propriétaire d'Ikea développe son portefeuille forestier en Nouvelle-Zélande**

Alors que les acheteurs attendent avec impatience l'ouverture du premier magasin IKEA à Auckland fin 2025, sa société mère continue de développer son portefeuille forestier. Depuis août 2021, sa société mère Ingka Investments achète des terres agricoles pour les convertir en foresterie, ainsi que des blocs forestiers existants en Nouvelle-Zélande dans le cadre de la stratégie de durabilité d'IKEA. Les données de l'Overseas Investment Office montrent qu'Ingka Investments a reçu l'approbation pour 25 ventes en Nouvelle-Zélande couvrant 23 495 hectares, tandis qu'une demande est en attente d'une décision. « Nous investissons dans les forêts parce que nous pensons que nous pouvons jouer un rôle important dans l'approvisionnement en bois provenant de sources plus durables pour notre vie quotidienne », déclare le porte-parole de l'entreprise. [RNZ](#)

## **Les conditions économiques devraient se détériorer, selon les propriétaires d'entreprises**

L'enquête de l'Institute of Economic Research sur les entreprises du trimestre de juin montre que 35 % des personnes interrogées pensent que les conditions économiques vont se détériorer au cours de l'année à venir. 28 % des entreprises ont signalé une baisse de leurs activités au cours du dernier trimestre, contre une baisse de 24 % lors de l'enquête précédente. L'économiste principale de NZIER, Christina Leung, a déclaré que l'enquête indiquait que l'économie reculait : « Ces résultats suggèrent le potentiel d'un ralentissement continu de l'économie néo-zélandaise au cours de l'année à venir en raison de la hausse des taux d'intérêt et de l'incertitude accrue. » [RNZ](#)

## **Le bois et la laine néo-zélandais bénéficieront d'un nouvel accord commercial**

La Nouvelle-Zélande a conclu aujourd'hui un accord commercial sans précédent avec le Costa Rica, l'Islande et la Suisse, a déclaré le ministre du Commerce et de l'Agriculture, Todd McClay. « L'Accord sur le changement climatique, le commerce et la durabilité (ACCTS) ouvre des opportunités commerciales aux entreprises néo-zélandaises en se concentrant sur le commerce de biens et de services durables. Pour la Nouvelle-Zélande, les droits de douane seront supprimés sur les principales exportations, notamment 41 produits du bois et de la laine. Cet accord commercial est le premier que la Nouvelle-Zélande conclut avec ces pays en dehors de l'OMC. [Beehive](#)

# **PACIFIQUE**

## **Personne ne connaît la population exacte de Papouasie Nouvelle-Guinée, mais un nouveau recensement pourrait clarifier la situation**

Le dernier recensement complet de la population du pays date de 2000. Depuis, les estimations démographiques ont fait l'objet de controverses : un recensement peu fiable de 2011 suggérait une population de l'ordre de 11 M d'habitants, mais une étude de l'ONU, financée par l'Australie, a abouti en 2022 à une estimation autour de 17 M, à l'aide d'imagerie satellite. Cette donnée est importante pour adapter les aides et les services publics, mais le budget dédié à ce recensement a néanmoins été divisé par deux, ce qui pourrait impacter la fiabilité des données recueillies. [ABC](#)

## **L'Australie va conclure un nouvel accord de financement pour la gestion des demandeurs d'asile avec la Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG)**

Cet accord de soutien fait suite aux menaces de renvoi des demandeurs d'asile actuellement en PNG sur le sol australien. Envoyés en PNG en attendant le

traitement de leurs demandes, les 70 réfugiés sont depuis 2021 et un accord avec le gouvernement Morrison hébergés à Port Moresby. Cet accord prévoyait un financement de l'accueil des demandeurs d'asile, qui fut épuisé six mois après. Le nouvel accord, dont le montant est confidentiel, devrait donc couvrir les frais passés et futurs associés à ces individus, répondant au sentiment d'abandon de la PNG. [The Guardian](#)

### **Les Salomon reçoivent l'amélioration de l'aéroport de Seghe, permettant d'améliorer la connectivité aérienne de la province**

Ce projet de 34 M USD a été co-financé par l'Australie, la Nouvelle-Zélande et les Salomon. Les travaux ont débuté en Octobre 2023, ce projet s'inscrivant dans un vaste programme régional d'amélioration des aéroports, améliorant la connectivité, et ainsi l'accès à l'emploi et le tourisme. Le Vice Premier Ministre néo-zélandais, en déplacement dans le pays, a profité de l'inauguration pour appeler à plus de partenariats bilatéraux entre les deux pays, renouvelant par la même le Air Services Agreement. [RNZ](#), [Beehive](#)

### **Aux Samoa, le salaire minimal augmente pour atteindre 1,49 USD par heure**

Après quatre ans de gel, celui-ci a augmenté de 33%, et une augmentation de 21% est également prévue pour juillet 2025. Ceci contribuera à soulager le budget des ménages, et contenir l'émigration, encore importante malgré le retrait des Samoa du Pacific Engagement Visa. Cette hausse reste faible par rapport à celles accordées récemment aux fonctionnaires, parlementaires et juges samoans. De plus, le palier d'exemption d'impôt sur le revenu restant constant, certains ménages feront face à une pression fiscale supplémentaire. [Samoa Observer](#)

### **Le nouveau budget annuel des Fidji, publié vendredi dernier, met en avant le soutien au revenu des ménages**

M. Prasad, Ministres des finances, a annoncé 2,04 Mds USD de dépenses pour 2024-25, financées par un déficit de 285M USD, soit 4,5% du PIB. En plus de soutenir les ménages, la plus grande part du budget est consacrée à l'éducation, pour limiter les pénuries d'employés qualifiés. Les infrastructures de base, la santé, l'agriculture et le soutien à la population indigène ont également vu leurs parts augmenter. Malgré ces dépenses, le budget prévoit une baisse de la dette de 90% du PIB à 77,8% d'ici l'année prochaine, en partie financée par une taxe de 5% sur le tabac et l'alcool. [RNZ](#)

# - Focus sectoriels -

## *Actualités énergies et développement durable*

### **Le gouvernement fédéral a publié une note d'information pour le 2ème appel d'offres du Capacity Investment Scheme**

Le gouvernement australien a publié une note de marché pour l'appel d'offres 2 du Capacity Investment Scheme, qui se concentrera sur des projets sur le marché de gros de l'électricité de l'Australie occidentale (Western Australian Wholesale Electricity Market - WEM). L'appel d'offres devrait s'ouvrir à la mi-juillet 2024 et sollicitera des offres pour des projets de capacité dispatchable propre dans le WEM. L'appel d'offres visera 500 MW de capacité répartissable en équivalent 4 heures (ou 2 000 MWh). Dans le cadre du CIS, le gouvernement australien souhaite fournir 32 GW de capacité supplémentaire d'ici 2030 et atteindre l'objectif de 82 % d'électricité renouvelable d'ici 2030 fixé par le gouvernement australien. Le gouvernement australien lancera des appels d'offres CIS tous les six mois entre 2024 et 2027. [DCCEEW](#)

### **Le gouvernement fédéral a confirmé les mesures « Future Made in Australia Bill » dans son projet de loi au Parlement**

Ce projet, dont le coût d'investissement s'élève à 22.7 Mds AUD, décrit le cadre législatif supervisant la manière dont le gouvernement s'associera au secteur privé pour mettre en œuvre davantage de projets renouvelables, tels que l'hydrogène vert et la fabrication de panneaux solaires et de batteries. Ce projet s'inscrit dans la transition vers le Net Zero Emissions, qualifiée de "plus grande transformation de l'économie mondiale depuis la révolution industrielle" par le Trésorier Jim Chalmers. [The Australian](#)

### **La plus grande mine de charbon souterraine du Queensland est en feu depuis cinq jours**

La mine de charbon de Grosvenor, près de Moranbah a été évacuée samedi après qu'une étincelle ait enflammé le méthane et le charbon présents dans la mine. La mine produit environ 30 % du charbon sidérurgique du Queensland et emploie environ 1 400 personnes. Le seul moyen d'arrêter l'incendie, qui brûle jusqu'à un demi-kilomètre sous terre, est de priver la mine d'oxygène : des bulldozers télécommandés ont été apportés pour pousser de la terre vers les puits afin de calfeutrer toutes les entrées d'air. [ABC](#)

## **Moins d'un tiers des investisseurs Néo-Zélandais ont mis au point une stratégie dans le cadre du Net Zero 2050**

Comme chaque année, l'Investor Group on Climate Change (IGCC) a interrogé les plus grands investisseurs NZ sur leurs objectifs et leurs stratégies pour répondre aux défis climatiques. Cette étude a révélé que seulement 30 % d'entre eux disposaient d'une stratégie ou d'un plan pour atteindre leurs objectifs de zéro émission nette, et que 54 % d'entre eux ont une stratégie de décarbonisation. L'IGCC a déclaré que les résultats montraient que le secteur de l'investissement « n'utilise pas encore son capital et son influence pour conduire la transition vers le net zéro ». Toutefois, « La proportion d'investisseurs qui ont pour objectif d'investir dans des entreprises alignées sur l'action climatique ou de fournir des solutions climatiques est faible mais croissante ». [RNZ](#)

## **La loi sur l'assurance contre les risques naturels (Natural Hazard Insurance Act) néo-Zélandaise est entrée en vigueur**

Cette nouvelle loi protège davantage les droits des propriétaires victimes d'une catastrophe naturelle. Le gouvernement s'est engagé à faire en sorte que les Néo-Zélandais continuent à bénéficier d'une couverture d'assurance fiable et que les processus de demandes d'indemnisation soient clarifiés et plus efficaces. De plus, par cette loi, l'Earthquake Commission (EQC – la commission des tremblements de terre) devient la Natural Hazards Commission (Commission des risques naturels), reflétant ainsi l'éventail complet des risques naturels couverts. [Beehive](#)

---

**Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici**  
**[LinkedIn du SER de Canberra](#)**  
**[Site internet du SER de Canberra](#)**

***Clause de non-responsabilité*** : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

### **SER de Canberra**

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)